



# Enami registró utilidades después de casi tres años, pero en gran medida gracias a Quebrada Blanca

El resultado operacional de la minera siguió mejorando gracias a menores pérdidas de la Fundición Paipote, debido a su cese temporal. Sin embargo, los US\$182 millones recibidos en el tercer trimestre por la venta de su participación en el proyecto explotado por Teck, explican gran parte de los números azules del período.

SOFÍA ARAVENA, VÍCTOR GUILLOU

La Empresa Nacional de Minería (Enami) obtuvo utilidades entre enero y septiembre, revirtiendo escenarios de pérdidas que se arrastraban desde hace casi tres años seguidos. Según informó en sus estados financieros enviados este miércoles a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), la estatal dejó atrás las pérdidas en el balance de los primeros nueve meses del año, registrando ganancias antes de impuestos por US\$129 millones, frente a las pérdidas por US\$129 millones en el mismo período del año pasado.

La última vez que la estatal había registrado utilidades fue en diciembre 2021, donde el resultado anual acumuló ganancias por US\$34 millones.

En el resultado incidió sobre todo los más US\$180 millones pagados por Codelco, tras cerrar en septiembre la venta de su participación del 10% en Quebrada Blanca, yacimiento cuprífero explotado por Teck, en la Región de Tarapacá.

“Estos resultados son consecuencia de los mejores márgenes operacionales de la empresa, principalmente en plantas, pero también ayudado por las menores pérdidas generadas en la Fundición HVL producto de su cese temporal”, dijo la empresa en su análisis razonado.

El vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz destacó que “estamos contentos con estos resultados, ya que dan cuenta de decisiones correctas y de la robustez del plan de recuperación implementado por la compañía, lo que nos permite ver con mucho optimismo el progreso operacional y financiero del negocio, y estar en una mejor condición para enfrentar nuestro principal objetivo, que es el constante desarrollo de la pequeña y mediana minería en Chile”.

Entre enero y septiembre, la estatal acumula una ganancia bruta de US\$43 millones, pero en el ítem otros ingresos, están reflejados parte de los recursos recaudados tras pactar la venta del proyecto minero. El 5 de septiembre, Enami suscribió un

contrato de compraventa de acciones con Codelco, por el total de las acciones Serie B que tenía en la Compañía Minera Teck Quebrada Blanca. La operación alcanzó un precio de venta de US\$520 millones, de los cuales Codelco ya pagó US\$182 millones, equivalente al 35% del monto total.

Ello permitió mejorar además la liquidez de la compañía. El Ebitda pasó de registrar pérdidas por US\$75 millones en septiembre 2023, a ganancias por US\$197 millones a septiembre 2024.

En un comunicado, la estatal remarcó que la generación de esta mayor liquidez está siendo destinada al pago de la deuda financiera de la compañía, generando no sólo menores costos financieros, sino que además la apertura a nuevas y mejores condiciones del refinanciamiento de la deuda financiera, que alcanzó los US\$668 millones al cierre del tercer trimestre.

La producción total de Enami en el período bajó en 27,1% respecto a los primeros nueve meses de 2023, y sumaron 46.557 toneladas métricas, según detalló.

“La baja en dicha producción obedece principalmente a la caída en los volúmenes de producción producto del cese temporal de la fundición en Paipote, la que muestra una caída de un 76,1% respecto del año 2023”, explicó Enami.

Y agregó que “para la producción en plantas de terceros, se observa una mayor producción en comparación al mismo período del año anterior, esto debido a la mayor devolución de cátodos proveniente de MLC, Cerro Negro y Barriles”.

A inicios de septiembre pasado, Codelco concretó la compra del 10% que Enami tenía en Quebrada Blanca en US\$520 millones. El acuerdo fue aprobado en votación dividida por el directorio de Enami.

La operación busca estabilizar las finanzas de Enami e implica la adquisición de las acciones de forma inmediata contra el desembolso de US\$520 millones en dos pagos. Codelco pagó US\$182 millones de forma inmediata, mientras que el resto lo haría en un plazo máximo de 120 días. ●